

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.



SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Contra Réplica	Jornada de votación de personas en prisión preventiva Mauricio Huesca	Votación de personas en prisión preventiva	El IECM emprendió distintas acciones para garantizar que las personas en prisión preventiva tuvieran un ejercicio efectivo al voto durante la jornada de votación. Esto fue posible gracias al esfuerzo interinstitucional del Instituto Electoral, la Secretaría de Seguridad Ciudadana a través de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario, y las representaciones de los Partidos Políticos. El IECM realizó más de 59 talleres y se realizó un debate desde el penal de Santa Martha Acatitla.
El Sol de México	Pulso CDMX: Un voto histórico Aurélien Guilabert	Votación de personas en prisión preventiva	En México, casi 4 de cada 10 personas detenidas en los reclusorios no cuentan con sentencia , y en muchas ocasiones desde hace varios años, por un sistema de justicia inaccesible, injusto e ineficiente. Dentro del primer debate en reclusorios, fue un ejercicio histórico para la democracia, la participación de la sociedad civil ha sido clave para diseñar, acompañar y observar este ejercicio. El Centro de Estudios y Acción por la Justicia Social ha desempeñado un trabajo inédito logrando, junto con el IECM y la SSC , llevar a cabo el primer debate de partidos políticos en prisión .

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	Templo Mayor F. Bartolomé	Atentado contra Alessandra Rojo de la Vega	Complicado reto tiene enfrente el encargado de la FGJ CDMX, Ulises Lara , al tener que investigar la denuncia de atentado contra la candidata Alessandra Rojo de la Vega . No se ha dicho que hora ocurrió, la ubicación exacta ni la circunstancia precisa. En los equipos de los candidatos Xóchitl Gálvez y Santiago Taboada causó extrañeza, si no es que incomodidad que no hubieran sido enterados del incidente.
Excélsior	Frentes Políticos	Atentado contra Alessandra Rojo de la Vega	Después del atentado a la panista Alessandra Rojo de la Vega , cuya camioneta terminó agujerada por los balazos. Santiago Taboada hizo responsable de lo que suceda a sus equipos al jefe de Gobierno, Martí Batres .
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Atentado contra Alessandra Rojo de la Vega	A menos de 24 horas de que se diera el último debate entre los aspirantes a la Jefatura de Gobierno de la CDMX , ocurrió un atentado a balazos en contra de la candidata a alcaldesa en Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega . El atentado le vino como anillo al dedo a Santiago Taboada y los candidatos de la alianza Va X la Ciudad de México, que en masa salieron a apoyar a su compañera.
Milenio	Política Zoom Ricardo Raphael	Atentado contra Alessandra Rojo de la Vega	El atentado del pasado fin de semana contra Alessandra Rojo de la Vega empañó el tercer debate chilango entre las candidaturas a la Jefatura de Gobierno. La imagen del vehículo baleado de la abanderada de la oposición a la alcaldía Cuauhtémoc flotó como símbolo de una confrontación que ha rebasado la frontera de lo sostenible.



Síntesis de medios

13 de mayo 2024

La Jornada	Astillero	Atentado contra Alessandra Rojo de la Vega	En la noche previa a la realización del último debate entre aspirantes a gobernar la CDMX sucedió un hecho que avivó la confrontación centrada, en la realidad competitiva, en la morenista Clara Brugada y el panista Santiago Taboada . Alessandra Rojo de la Vega , candidata a presidir la alcaldía de Cuauhtémoc, en la capital del país, reportó: "Informo que hace unos momentos mi camioneta en la que iba a bordo acaba de recibir varios disparos. Denunciaremos este atentado, me quieren callar".
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Atentado contra Alessandra Rojo de la Vega	La elección de la CDMX no está decidida. Cualquier acontecimiento puede ser un factor que incline la balanza. Destacan dos sucesos. El primero fue la andanada de reproches del presidente a los habitantes de la CDMX a quienes acusó de fifis. El otro acontecimiento fueron los disparos sobre el vehículo de la candidata para la alcaldía de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega , horas antes del tercer debate.
El Gráfico	Binoculares	Debate CDMX	Mientras que, en el debate chilango entre los aspirantes a gobernar la ciudad, la candidata de Morena, Clara Brugada , insistió en defender el modelo de seguridad de la capital y en lanzar cifras alegres, la CDMX vivió uno de sus peores días al tener más de diez homicidios dolosos durante el fin de semana y decenas de lesionados por arma de fuego.
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	Mondragón y Kalb asesora a Xóchitl en seguridad	Manuel Mondragón y Kalb -octogenario, de izquierda, médico cirujano y comisionado Nacional de Seguridad y Contra las Adicciones-, va al lado de Xóchitl Gálvez . Ya lo sabíamos: antes se sumó a la campaña de Santiago Taboada , el militante panista y candidato opositor cuya misión es arrebatar al oficialismo la CDMX el 2 de junio.
La Razón de México	Bajo Sospecha Bibiana Belsasso	Cartel de Sinaloa y CJNG	En el más reciente informe de la Administración de Control de Drogas , la DEA, se especifica que Estados Unidos enfrenta la mayor crisis de drogas que ha enfrentado hasta ahora. Y señala a los cárteles de la droga mexicanos por ser los principales responsables de inundar de droga su país.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Milenio	Trascendió	Elecciones	La candidata Xóchitl Gálvez , dejó ayer a un lado su pasión por el Cruz Azul prefirió perder sus boletos del partido contra los Pumas para seguir de cerca el debate chilango y la participación de Santiago Taboada , quien recurrió al contragolpe y fauls técnicos en temas como el jefe Goliath, acusado de abuso sexual, y por supuesto, el cártel inmobiliario.
El Financiero	Confidencial	Salud y médicos cubanos	Apenas el 6 de mayo, la candidata, Xóchitl Gálvez , sostuvo: "(...) En México lo que sobra es capacidad y talento, y la traída de médicos cubanos sólo ha servido para simular el financiamiento de un régimen autoritario porque ni crean que les pagan bien". Pues tal parece que, por si las dudas, el IMSS se apresuró para traer más cubanos, no vaya a ser que después del 2 de junio las cosas cambien.



Reporte Índigo	Redes de Poder	Campañas electorales	Tras el último debate entre candidatos a la Jefatura de Gobierno, en la CDMX el proceso electoral se asegura que, el partido oficialista comenzó para este cierre con un reacomodo de varios cargos públicos para reforzar alcaldías que podrían estar en riesgo. Prueba de ello es lo que sucede en las alcaldías de Tláhuac y Milpa Alta en las que, hay un malestar por quienes buscan repetir en el poder.
El Economista	La Gran Carpa	Reformas a favor de las mujeres	En el Senado destacan que, a lo largo de estos seis años, los senadores que integraron las LXIV y LXV Legislaturas construyeron consensos alrededor del bienestar de las mujeres . Se aprobó la inclusión del concepto de igualdad sustantiva entre hombres y mujeres en el artículo 1 de la Carta Magna, además se aseguraron más derechos para todas y todos los mexicanos en materia laboral, educativa, de paridad de género , y para asegurar una alimentación adecuada.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Elecciones	Con acusaciones sobre temas inmobiliarios, de inseguridad y del abasto de agua, concluyó el tercer debate capitalino entre Clara Brugada Molina, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski . El formato fue más ágil y dinámico. Hubo réplicas y contrarréplicas.
El Financiero	Sobremesa Lourdes Mendoza	Elecciones	Érase una vez una familia dragón comandada por Adrián Rubalcava , que, tras hacer tremendo berrinche, dejó al Frente (PAN, PRI, PRD), se fue con Morena y anda vestido de verde. Quien señaló al irse: "Todos mis diputados votarán a favor de la reelección de Ernestina, porque es lo que le importa al Frente". Con esa "amenaza" nos dejó ver su propia debilidad, pues nadie lo siguió.
Excélsior	Juegos de Poder Leo Zuckermann	Elecciones	El periodista Enrique Quintana le preguntó a Claudia Sheinbaum si consideraba que el arroz ya se había cocido en materia electoral. "Falta el trámite del 2 de junio", respondió la candidata presidencial de Morena. Ha sido parte de su estrategia remarcar el mensaje de que la elección presidencial ya está decidida. Que ella va muy adelante en las encuestas, que Xóchitl Gálvez ya no la puede alcanzar. Los números le dan la razón a Sheinbaum.
Excélsior	Bitácora del Director Pascal Beltrán del Río	Bátiz y Casar	Dos veces secretario general del PAN así como coordinador de la bancada de ese partido en la Cámara de Diputados durante la LII Legislatura, Bernardo Bátiz Vázquez tuvo su momento de mayor exposición pública en 1992, cuando renunció a Acción Nacional . Tres décadas después de aquel hecho, volvió a ser mencionado por Andrés Manuel López Obrador , quien quiso usarlo como testigo de su andanada contra María Amparo Casar.
Milenio Diario	Día con Día Héctor Aguilar Camín	Elecciones	Claudia Sheinbaum ha tenido dos lapsus freudianos en sus discursos públicos. Uno, el primero de marzo, en el arranque oficial de su campaña. Dijo: "Sólo hay dos caminos este 2 de junio: que siga la corrupci... (aquí corrigió), que siga la transformación, o que siga la corrupción". El segundo lapsus fue: "Nosotros no vamos a llegar a la Presidencia, como lo hizo el presidente Andrés Manuel, por una ambición personal". Según Freud, los lapsus embarazosos y los actos fallidos son sintomáticos de ideas o deseos inconscientes.
El Economista	Signos Vitales Alberto Aguirre	Elecciones	¿Qué tendrían en común Claudia Sheinbaum , Roberto Madrazo, Vicente Fox y Enrique Peña Nieto? Haberse puesto alguna vez un chaleco verde, con el logotipo del Partido Verde Ecologista de México. Decidido a desenmascarar a esta agrupación política, un colectivo no partidista



			promueve en change.org una petición colectiva, para cambiar la denominación del Partido Verde .
El Financiero	La Feria Salvador Camarena	Elecciones	Si gana Máynez igual. Dante le pide declinar por Andrés Manuel. O por Ricardo Monreal. O por Ignacio Ovalle. Amor con amor se paga, ¿qué no? No va a ocurrir, pero vale la pena explorar las implicaciones de la victoria el 2 de junio de Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano. Si gana Máynez sería el triunfo de una estrategia que no es más que pura mercadotecnia .
Excélsior	Razones Jorge Fernández Menéndez	Elecciones	No sé qué es más desafortunado, si el lapsus de Claudia Sheinbaum diciendo que ella no quería llegar a la Presidencia por “una ambición personal como el presidente López Obrador ”, o el reconocimiento del propio mandatario, que dedicó buena parte de su mañanera del jueves, a explicar por qué la CDMX se había vuelto fifí , conservadora, reaccionaria.
El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva Palacio	Uso faccioso del Poder Judicial	Arturo Zaldívar es un cadáver político. Las denuncias por el uso faccioso del Poder Judicial cuando era presidente de la Suprema Corte siguen apareciendo, en tribunales y en los medios, con nombre y apellido, arrinconando y dejando ver su otra faceta, la de un cobarde, alegando que no hay nada en las denuncias de abuso de poder públicas que lo vinculen, deslindándose de esa forma de Carlos Alpízar, su operador menos circunspecto en sus señaladas tropelías.
Milenio	Bala de Terciopelo Ana María Olabuenaga	Elecciones	Rompan todos los floreros. Eso fue lo primero que pensé cuando Yuriria Sierra me llamó por teléfono para invitarme a escribir una carta dirigida a la próxima presidenta de México . Un ejercicio plural que señala un hito, un hecho histórico y también uno simbólico: después de 200 años y aún antes de Estados Unidos o Canadá, esta será la primera mujer presidenta de nuestro país.
El Financiero	Autonomía Relativa Juan Ignacio Zavala	Elecciones	Por su forma de ser desenfadada, de Xóchitl Gálvez era de quien se esperaban los desatinos de la campaña presidencial, lo que tenemos hasta hoy es que esa parte de la campaña ha corrido a cargo de Claudia Sheinbaum . Quien ha dado de qué hablar más de una vez por sus errores garrafales a la hora de sus escenas y pronunciamientos públicos.
El Heraldo de México	Un Montón de Plata Carlos Mota	Revisión del T-MEC	La revisión del T-MEC tendrá una coloratura muy distinta que la que estamos acostumbrados a ver, como resultado del formato con el que la Secretaría de Economía de Raquel Buenrostro está abordando el tema, de acuerdo con versiones de personas que han sido convocadas tanto al llamado "Cuarto de Junto" como a la nueva "mesa" de funcionarios y representantes del sector privado.
Excélsior	De Naturaleza Política Enrique Aranda	Embiste la 4T a la iglesia	Empeñada, en recuperar la paz social perdida ante la fracasada estrategia de abrazos (y) no balazos asumida por el declinante gobierno en su trato con las bandas del crimen organizado y, por el otro, en reconstruir el tejido social gravemente “lesionado” por la política de polarización-confrontación entre sectores, alentada por Andrés Manuel López Obrador desde su tradicional púlpito mañanero, la jerarquía católica está asumiendo ahora un inusual protagonismo que no parece agradar mucho a las huestes del oficialismo.



Milenio Diario	El Asalto a la Razón Carlos Marín	Elecciones	Aunque los tres que debatieron anoche se digan triunfadores, a Santiago Taboada le favorecen dos virtuales espaldarazos que lo perfilan ganador del 2 de junio. El primero debe agradecérselo al presidente López Obrador , quien el miércoles pasado se esmeró en restar votos a Clara Brugada yéndose de nuevo contra la clase media.
La Razón de México	Rozones	Elecciones	Fueron los tres candidatos a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada ; Clara Brugada , y Salomón Chertorivski , los que tuvieron ayer el mayor apoyo de sus dirigencias nacionales en el tercer y último debate por la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Nos comentan, que en cada bando están listos para el sprint final en las tres semanas previas a la elección y que la capital es una plaza que no quieren perder.
La Jornada	Incendios forestales: planeación posible	Incendios forestales	En lo que va de la presente temporada de secas, los incendios forestales han afectado ya 93 mil 258 hectáreas en 24 estados del país , de acuerdo con datos reportados ayer por la Conafor. El pasado fin de semana se registraban 31 siniestros activos en Chiapas, 29 en Guerrero, 22 en Chihuahua, 19 en Jalisco, 15 en Michoacán y 15 en Oaxaca.
El Universal	Bajo Reserva	Elecciones	Se acerca el final de las campañas electorales. En el caso de la candidata presidencial opositora, Xóchitl Gálvez , sus cierres regionales comenzarán el próximo domingo en la Ciudad de México, donde junto con el aspirante del PAN, PRI y PRD la jefatura de Gobierno, Santiago Taboada , pretende llenar el Zócalo capitalino. Por parte de Claudia Sheinbaum , baraja tres lugares: el Monumento a la Revolución; el estadio azulgrana, y el Autódromo Hermanos Rodríguez; aunque no se descarta el Estadio Azteca.
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Apagones	Nuestro país está viviendo una crisis energética producto de decisiones equivocadas tomadas por razones ideológicas.
El Universal	La Idea a Destacar Paola Rojas	Apagones	La semana pasada, el Cenace , decretó estado operativo de alerta en al menos cuatro ocasiones. La inusitada demanda de energía por las altas temperaturas superó la capacidad de generación y vinieron los apagones.
Reforma	De Política y Cosas Peores Catón	¿Tener hijos?	Tener hijos era el destino natural de la mujer y el hombre; abundaban las parejas que traían al mundo 10 o 12.
La Jornada	Dinero	Elecciones	Correrá a cargo de Xóchitl Gálvez el discurso de la marcha de la marea rosa del próximo domingo 19. Comenzará a las 9:30 de la mañana en el Zócalo . Ese mismo día, por la noche, será el tercero y último debate presidencial.
Reforma	Tolvanera Roberto Zamarripa	Elecciones	La marcha del 19 de mayo convocada por la denominada " Marea Rosa " es fin y principio la vez. Anticipa, el cierre de la campaña electoral de Xóchitl Gálvez .
El Universal	Historias de Reportero Carlos Loret de Mola	Desabasto de medicinas	"No soy experto en salud. jajaja" dice cínicamente Amilcar Olán , el íntimo amigo de los hijos del presidente, Andy y Bobby López Beltrán , una llamada con un empresario beneficiado por el IMSS con millonarios contratos por la venta de medicamentos . En las grabaciones, Amilcar Olán desnuda el modus operandi, para retrasar las licitaciones de compra de medicinas, generan desabasto.



Síntesis de medios

13 de mayo 2024

El Universal	En Tercera Persona Héctor de Mauleón	Auroras boreales	Aquel día fue descrito por el escritor José T. Cuéllar, en el último capítulo de la novela "El pecado del siglo": "Más de cien mil almas pululaban por todas las calles de la ciudad y corriendo en todas direcciones pretendían librarse de aquel fuego celeste que amenazaba convertir la ciudad en cenizas".
--------------	---	------------------	---



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

SSC @policia_cdmx

SSC Secretaría de Seguridad Ciudadana

SSC @ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.